

Últimas fechas recibidas en esta redacción.

Martes, julio	14	MIÉRCOLES, JULIO	15
Martes, julio	14	MIÉRCOLES, JULIO	15
Gante, julio	13	CHAMBERLAIN, AGOSTO	14
Panamá, julio	13	LEÓN, AGOSTO	14
Londres, julio	13	LEÓN, AGOSTO	14
París, julio	13	LEÓN, AGOSTO	14

Si de la reacción interior que en los Estados Unidos despierta ú consecuencia del bombardeo de Nicaragua llegamos a concebir algunas esperanzas de comun provecho, dado que se robustezca y conduzca á ejercer mayor vigilancia sobre el sesgo quo á su política exterior se pretende dar, no pesa tanto esta consideración en nuestro ánimo como la del efecto que de producir habrá sobre las demás naciones del mundo civilizado el imprevisto anuncio de semejante suceso. Quizás entre la parte en el círculo de sus instigadores la confianza de verlo pasar desapercibido cuando la atención europea se halla fija en negocios más vitales, y que más directamente afectan el poder y prestigio de las grandes potencias. Quizá hubo de juzgarse oportuna la ocasión para aplicar en menor escala la doctrina de Monroe según la extiende sus modernos expositores, y para dejar así sentado un precedente dotado de gran elasticidad y á que se haga referencia en casos ulteriores. Habil y maquinaria como semejante combinación puede reputarse más de temer es con todo que resulte fallida. No hablaremos del escándalo del acto por más que este basado á provocar un grito de indignación aun entre los escritores nada meticolosos á buen seguro de la prensa anglo-americana. No hablaremos de la protesta hecha, á lo que se dice, por el comandante de un buque perteneciente á la primera potencia marítima del globo, porque nuestros avisos de Jamaica han decretado y nos mandados lo siguiente:

"Artículo 1º. Si autoriza el gobierno para abrir un crédito extraordinario hasta en suma de seis contos de reis para el pago de gratificaciones á los oficiales de marina, guardias-marinas aspirantes mas instruidos y aptos para el servicio de la marina militar que sirvieron durante tres años en las escuadras aliadas.

"Art. 2º Los aspirantes y guardias-marinas de cualquier clase que sean que sirviendo con permiso de su gobierno á bordo de los barcos de guerra de las escuadras de las naciones aliadas obtengan el desdoblamiento de que han sufrido los exámenes y cumplido las demás formalidades exigidas á los aspirantes y guardias-marinas de dichas naciones aliadas para vestir el grado de oficial serán considerados como aptos para aspirar á segundos tenientes y seguir luego para los demás grados en jerarquía de la marina nacional.

"Art. 3º Quedan revocadas las disposiciones contenidas en la presente ley."

"Mandamos etc. "Firmado: El Rey Regente."

PORTUGAL.—El diario oficial de Lisboa ha publicado recientemente un real decreto cuya traducción es como sigue:

"Don Fernando, rey regente de Portugal y de los Algarves, etc., en nombre del rey á todos los delegados de S. M. hacemos saber que las Cámaras han decretado y Nos mandados lo siguiente:

"Artículo 1º Si autoriza el gobierno para abrir un crédito extraordinario hasta en suma de seis contos de reis para el pago de gratificaciones á los oficiales de marina, guardias-marinas aspirantes mas instruidos y aptos para el servicio de la marina militar que sirvieron durante tres años en las escuadras aliadas.

"Art. 2º Los aspirantes y guardias-marinas de cualquier clase que sean que sirviendo con permiso de su gobierno á bordo de los barcos de guerra de las escuadras de las naciones aliadas obtengan el desdoblamiento de que han sufrido los exámenes y cumplido las demás formalidades exigidas á los aspirantes y guardias-marinas de dichas naciones aliadas para vestir el grado de oficial serán considerados como aptos para aspirar á segundos tenientes y seguir luego para los demás grados en jerarquía de la marina nacional.

"Art. 3º Quedan revocadas las disposiciones contenidas en la presente ley."

"Mandamos etc. "Firmado: El Rey Regente."

ITALIA.—El correspondiente en Londres del *Courier de Nueva York* escribió á última fecha que Mazzini hallaba en Suiza esperando allí la ocasión favorable para levantamientos en los estados italianos del Austria. El mismo correspondiente añade, que según le informaron personas extranjeras ligadas con el trono romano era seguro que no pasaran quince días su verificación al movimiento proyectado.

CENTRO-AMÉRICA.—Por la vía de Méjico tenemos noticias de aquellos países que si bien de fecha no muy reciente adelantan a los que hemos recibido por conducto directo. Hé aquí los párrafos que comienzan interesantes reproducidos:

Hemos recibido la *Gaceta del Salvador* correspondiente al 23 de junio y la del 16 del mismo.

Con motivo de las actas levantadas en toda la República, nombrando presidente perpetuo al Sr. Carrera, el ministerio pasó con fecha 20 de junio una circular al Ilmo. Sr. arzobispo y cabildo eclesiástico, al regente y corte suprema de justicia, al rector y clausura de la Universidad, al prior y junta de gobierno del consulado y al director y junta de gobierno de la Sociedad económica pidiéndoles su parecer sobre el particular.

Con el mismo motivo el presidente expidió el siguiente manifiesto:

"Hoy en la vida de las naciones ciertas circunstancias en que no es dable guardar silencio á aquellas a quienes por Providencia Divina les ha tocado estar enconados de la supremidad autoritaria.

Por esta razón tan tonido, conciudadanos guatemaltecos, que dirijisteis la palabra en varias ocasiones en el transcurso del tiempo en que por diferentes títulos hasido llamado á intervenir en los negocios públicos.

Invariable en mi propósito de hacer el bien todo mis esfuerzos se han dirigido á este fin y cuando por errores lamentables se nos ha hecho la guerra, ó remediado las inquietudes interiores, me he consagrado al servicio de la campaña, en donde el soldado ha visto participar con gusto de sus fatigas y sus glorias."

Encargado últimamente á mi pesar del gobierno, cuyas espaldas y dificultades nunca se han oculado ni cuando tanto de ellas menores esperanza, me he dedicado cuanto ha sido dable á cerrar las heridas que habían dejado muchos años de revoluciones, y á que respetando fundamentalmente la religión, las personas y propiedades adquiriese á su servicio, el crédito que había perdido, y que irá dándole un lugar distinguido en el mundo. Tales han sido mis miras y el resultado favorable mediante la protección divina, está á la vista de todos."

Tales circunstancias bastante antisatisfactorias mi ambiéon con los testimonios de aprecio y honor que se han dado en tantas ocasiones á una aspiración sin darse alcance alguna vez de una vida que ha sido tanto agitada cuando inexplicablemente se invoca de nuevo mi nombre, sin duda bien con la idea de aliviar el poder y la autoridad que con la mera idea de engrandecer mi persona, y aunque este testimonio de afecto y de confianza obliga mas y mas mi gratitud por no darme dejar de llamar la atención de las autoridades todas hacia lo delicado del importante puesto que se trata de dar con el fin de que este todo evite no sea signo de ningún trastorno en el orden que festejamos.

Fuidera suceder que hubiese personas que se equi-

para su prosecución se cuenta con el único uso de la cristianidad civilizada. La política europea está sufriendo una transformación grandiosa á la vez de inmensa, y que se encamina á poner todos los derechos bajo la salvaguardia de los comunes esfuerzos. Esta política elevada, cuya manifestación es hoy dia palpable, se apoya en leyes demasiado generales para que su aplicación no sea también forzosa donde quiera que las circunstancias la reclamen. Es una política que solo habrá de fallar cuando por hábil sorpresa se la coja momentáneamente desprevenida. Para impedir que así acontezcan tienen sucesos como el de San Juan de Nicaragua inestimable precio y apenas se concibe el que sus instigadores no se hayan detenido en ello ni siquiera un instante para tomarlo en cuenta, y para calmar un tanto los impetus de su regocijo.

Loemos en el *Evening Post* de Nueva-York correspondiente al 26 de julio que el secretario de Marina había retirado las órdenes anteriormente expedidas por él para que el vaporero de guerra *Vixen* estuviese listo para hacerse á la mar en su primer aviso. Ya se suponía que iba á salir para las Antillas cuando se defendió el Sr. presidente Chamorro, quien llegaban refuerzos de otros puntos del estado. Después de la acción del 17 del pasado, en que se dice murieron mas de 200 de uno y otra parte, entre ellos algunos goles, hubo habido otros encuentros, repitiéndose por desgracia en Granada los incidentes de casas y demás desatres que han sufrido las poblaciones de Nicaragua en otras guerras civiles. El 11 ultimo llegó á León varios heridos y heridos; se imponían contribuciones y la ciudad estaba sin gobernación y en mucha alarma. Se dice que el Dr. José Díaz, ministro de Hacienda, y el Dr. Fernández Chacón, ministro de Gobernación, estuvieron en la madrugada del 30 de mayo, que habían llegado á la noche anterior, en el vapor *Princeton*. Creíase que el departamento del Marín se determinaría al fin a venderlo por considerarlo inútil para el objeto á que se le destinó.

Siguió el mismo periódico se decía que Mr. Dobbin había tomado en Washington una comisión de oficiales encargada de presentar al gobierno un informe sobre el último viaje de prueba del vapor de guerra *Princeton*. Creíase que el departamento del Marín se determinaría al fin a venderlo por considerarlo inútil para el objeto á que se le destinó.

El mismo periódico da las siguientes noticias acerca de los otros estados de Centro-América:

"Volví á aparecer la *Gaceta del Comayagua*, después de algún tiempo de no salir á la luz, según un aviso inserto en el día del 30 de mayo, á causa de la multitud de asuntos que aborrecen la atención del ministerio. Se publicó la contrata celebrada con Mr. Squier y los editoriales se consagraron como siempre á las buenas bandas su compatriota de paisajes, los únicos que toman parte en la función.

A las tres de la madrugada del 30 la misma banda

de tambores y cornetas hizo resonar el toque de alarma que no cesó hasta las siete de la mañana, hora en que la fuerza, que habla de lacer el albarán y al amanecer, dirigiéndose primero á la iglesia, y al díal punto se mandó sacar á bordo todas las provisones y pertrechos que no habían embarcado y poner al vapor en comisión ordinaria.

Siguió el mismo periódico se decía que Mr. Dobbin

había tomado en el vapor *Calcuta*, que lle-

gó á nuestro puerto marinero y seguirá para

Nueva-York pasando mañana sábado, debiendo embarcarse en un collado cercano, se presentará soldado

del emperador Maximiliano intímamente que se dis-

persen y se fuesen á sus casas si no querían arrastrar la colera de los dioses. El santo obispado y casto

individuos del clero procuraron que los fieles re-

spondiesen al toque de la campana, y los soldados

dijo el sacerdote que la campana de la Pascua

de Resurrección.

Otro lugarezgo de granjas diferentes se preparan

también a instar á los sacerdotes del congreso vizcaíno,

que este año como siempre presentará esa popular

economía que tanto distinguió á sus reuniones y

congregadas.

El día de San Marcial en Irún.—A las noticieras

históricas que dijimos ayer acerca de este solennidad adañimos hoy los siguientes pormenores, que indican el modo como se celebra en este año por aque-

los habitantes:

El día 29 desde el techo de la ermita

del monte colocado al efecto en la cúspide del monte

de la ermita del santo anuncio la solemnidad

que debía celebrarse al día siguiente. A las nueve de

la noche del mismo día 29 una banda de tambores

coronatas y pitos toca la retreta, alternando con la misa

que ejecutó piezas escogidas. Luego se advirtió

que las bandas que iban compuestas de paisajes, los úni-

cos que toman parte en la función.

A las tres de la madrugada del 30 la misma banda

de tambores y cornetas hizo resonar el toque de alarma

que no cesó hasta las siete de la mañana, hora en que

la fuerza, que habla de lacer el albarán y al amanecer,

dirigiéndose primero á la iglesia, y al díal punto se

mandó sacar á bordo todas las provisones y per-

trechos que no habían embarcado y poner al vapor

en comisión ordinaria.

Otro lugarezgo de granjas diferentes se preparan

también a instar á los sacerdotes del congreso vizcaíno,

que este año como siempre presentará esa popular

economía que tanto distinguió á sus reuniones y

congregadas.

El día de San Marcial en Irún.—A las noticieras

históricas que dijimos ayer acerca de este solennidad adañimos hoy los siguientes pormenores, que indican el modo como se celebra en este año por aque-

los habitantes:

El día 29 desde el techo de la ermita

del monte colocado al efecto en la cúspide del monte

de la ermita del santo anuncio la solemnidad

que debía celebrarse al día siguiente. A las nueve de

la noche del mismo día 29 una banda de tambores

coronatas y pitos toca la retreta, alternando con la misa

que ejecutó piezas escogidas. Luego se advirtió

que las bandas que iban compuestas de paisajes, los úni-

cos que toman parte en la función.

A las tres de la madrugada del 30 la misma banda

de tambores y cornetas hizo resonar el toque de alarma

que no cesó hasta las siete de la mañana, hora en que

la fuerza, que habla de lacer el albarán y al amanecer,

dirigiéndose primero á la iglesia, y al díal punto se

mandó sacar á bordo todas las provisones y per-

trechos que no habían embarcado y poner al vapor

en comisión ordinaria.

Otro lugarezgo de granjas diferentes se preparan

también a instar á los sacerdotes del congreso vizcaíno,

que este año como siempre presentará esa popular

economía que tanto distinguió á sus reuniones y

congregadas.

El día de San Marcial en Irún.—A las noticieras

históricas que dijimos ayer acerca de este solennidad adañimos hoy los siguientes pormenores, que indican el modo como se celebra en este año por aque-

los habitantes:

El día 29 desde el techo de la ermita

del monte colocado al efecto en la cúspide del monte

de la ermita del santo anuncio la solemnidad

que debía celebrarse al día siguiente. A las nueve de

la noche del mismo día 29 una banda de tambores

coronatas y pitos toca la retreta, alternando con la misa

que ejecutó piezas escogidas. Luego se advirtió

que las bandas que

